

LA DEFENSA

Semanario Católico Regionalista del Ampurdan

Núm. suelto 5 céntimos

Núm. atrasado 10 céntimos.

Javier López
Juan Miguel de Fluvia

AÑO I.	Precios de suscripción.		FIGUERAS 10 DE AGOSTO de 1907	Puntos de suscripción.	N.º 34
	Figueras, trimestre Fuera de Figueras. Extranjero	1. ps. 1'50 2 id.			
	Anuncios y comunicados, á precios convencionales.		Redacción y Administración: Pep, 5. antes Avignonet	En la imprenta, Redacción y Administración de este periódico, calle de Pep, 5, (antes Avignonet), Figueras. En Gerona, Librería de J. Franquet y Serra, Plateria. No se devuelven los originales.	

¡TUPINAMBA!

NOVEDAD PARA VERANO

Se participa á nuestra numerosa clientela que todos los días laborables desde las seis de la tarde y los Jueves y días festivos desde el mediodía se servirán los ricos y sabrosos GRANIZADOS como también los saludables ESPUMOSOS.

SE SIRVE Á DOMICILIO

A. Bosch Ucelay

Doctor en Medicina y Cirujía

Especialista en las enfermedades de la Garganta, Nariz y Oído.—Ex-alumno de la Facultad de Medicina de París, y de las Clínicas de especialización de los Doctores Lermayer, Luc, y Castex; ex-ayudante de la del Dr. Botey.—Miembro Corresponsal de la «Société Française D'otologie de Laryngologie et de Rhinologie.»

Consulta en su gabinete de esta Ciudad, Calle de Llers, 20). Los jueves segundo y último de cada mes, de 9 á 11. En Barcelona, (Calle Claris, 35, 1.º, de 9 á 12 y de 3 á 6.

LA PAGESIA CRISTIANA.

Preus de suscripció per paquets

100 exemplars d'un mateix n.º	3'50 ps.
50	2'00 »
25	1'12 »
12	0'55 »
6	0'30 »
3	0'15 »

Se suscriu en la Administració de LA DEFENSA, y en la librería de Llorens-Miegeville, Palau, 89.

EL ARTE

Grandes talleres de Estatuaría Religiosa

en pasta, madera artificial perfeccionada, materia superior á todas las hasta hoy conocidas.

M. Cuellar. OLOT (Gerona)

Las imágenes se servirán de todos tamaños, clases y precios.

Detalles, catálogo y cuantos datos interesen, pidanse al Representante en Figueras, Imprenta Matás y Compañía, Pep, número 5, (antes avignonet).

FONDO

Sin fondos es el fondo con que se ha pretendido crear en Francia una renta vitalicia para los obreros ancianos. Y es sin fondo por

ser producto de una injusticia, de un robo, de un sacrilegio. La caja para la vejez obrera, ese espejismo deslumbrante con que la Masonería francesa ha pretendido cohonestar el despojo de las congregaciones, sus rapacidades culturales y toda la serie de espoliaciones que está llevando á cabo en iglesias y conventos y toda clase de instituciones religiosas, sin respetar lo más sagrado del fuero interno fiscalizando, para atropellarlo, el derecho á la educación de la familia por la paterna potestad y la independencia individual de la conciencia, con la ley de Monsieur Briand atentatoria y secuestradora de mandas pias y otros póstumos legados.

Cumple por hoy á nuestro objeto, recoger tan solo de la prensa el desencanto que ha sufrido el fondo destinado como á primera cantidad á la caja de retiro de obreros, que lo había de formar el producto de las liquidaciones eclesiásticas.

Dice un periódico que el secretario de uno de los liquidadores, á parte lo que el liquidador se ha embolsado, ha percibido por honorarios la friolera de seiscientos mil francos.

Otro liquidador, que el Tribunal de Cuentas conoce, se ha quedado por concepto de gastos con cuatrocientos cincuenta mil francos. Otro cuya nota le examina la Cancillería, se ha apropiado ciento cincuenta mil. Para pagar á un cerrajero por abrir la puerta de un convento, se han pedido mil trescientos sesenta y cinco francos cincuenta céntimos.

En Santa María de Tinchebray se encontraron 1500 francos, una

buena cosecha de manzanas y varios créditos se ha liquidado en la siguiente forma: 1400 francos á los empleados de la liquidación.

El resto para el liquidador.

A la caja cero

En Limoges la liquidación de las Religiosas del Vervo Encarnado, produjo: 5320 francos

Gastos de liquidación 2,707. Liquidador por su trabajo se adjudica 2.600 resultando disponible para la caja de los obreros trece francos.

Y con esto basta para que se vea á que fondo sin fondo van á parar tanto en Francia como en España los fondos que roban á la Iglesia con pretexto de socorrer al pueblo trabajador.

Crónicas de Verano

Hay ciertas personas para quienes el verano viene á ser un carnaval de ocasión.

—Este año—dicen á sus amigos—vamos á un pueblecito de levante. Vestimos allí con libertad y obramos con entera franqueza.

En efecto, apenas por la tarde descienden del tren y llegan á la casa que han alquilado, (si no la tienen propia) dejan ellos sobre la mesa ó las sillas del aposento que se les destina, los bultos y paquetes que constituyen el equipo de verano y que en tales casos suelen ser numerosos, correspondiendo á veces dos ó tres por individuo; eso sin contar el violín de las niñas, la máquina fotográfica del chico, los bastones, paraguas, sombrillas, gemelos, etc.

Pero no solo dejan los paquetes en las sillas ó en la mesa; los desatan enseguida, los revuelven con el mismo afán que un niño desenvuelve el regalo de los reyes. Sacan de las sombrereras unos descomunales parasoles de paja ordinaria y sacuden en un instante un vestido raro, extravagante casi siempre, un desecho tal vez de otros vestidos, que sin tener nada de la moda actual, ni de la pasada y ni siquiera de la que está por venir, ha sido hecho probablemente con el solo fin y objeto de llamar la atención, pero que en realidad viene á ser como una mofa que se hace al pueblecito. Sus habitantes lo comprenden así por que hoy la cultura de las ciudades se ha extendido sobradamente á las villas y pueblos y sobre todo á los de facil comunicacion y dicen, como recuerdo haber oido:—Esos señores nos tienen por muy poca cosa.

Ya se hallan los veraneantes disfrazados y paseando como en pais conquistado y con cierto aire de superioridad

por no decir de desprecio, por las calles del pueblo, riéndose de todo sin sospechar que los naturales observan sus ademanes y hasta ponen oído atento á sus palabras.

Aquello de vestir con libertad acaso sea extravagancia; la franqueza con que obran tal vez merezca el nombre de descortesia.

Yo quiero seguir á esos nuevos huéspedes y con ellos solazarme y divertirme. Por otra parte no todos según el modelo descrito.

Si la casa donde se instalan es propia, la hallarán probablemente en desorden si primero no han ido á preparar el terreno. En el suelo, sobre las sillas, mesas y cortinajes habra una capa de polvo que guardará proporción con el tiempo que haya estado deshabitada la casa, la situación de la misma y la cantidad y calidad de sus aberturas. Mientras los mayores sacuden el polvo y ordenan aquellos muebles de verano, que les recuerda la dicha de otros estios, la gente menuda vestida ya á la ligere se esparce por la calle ó por la playa, si está cerca, y no es raro que antes de cinco minutos estén descalzos los rapazuelos, jugando, á falta de otros amigos con las olas del mar, persiguiéndolas cuando se retiran y huyendo cuando embisten.

Al anochecer la casa está relativamente ordenada, si bien los muebles distan de ser aquellos lujosos de adquisición moderna que poseen en la capital. Una de las lindas muchachas ha limpiado ya el piano pero se ha olvidado de quitar el polvo del teclado. Rosita coje el plumero, que desde el pasado verano descansa tranquilo sobre el musiquero, lo sacude primeramente y lo pasa enseguida tres ó cuatro veces á lo largo del teclado antes de poner en él las manos. Al primer arpejo los papás se tapan los oídos:—Eso es infernal,—exclaman,—¡Jesus que desafinamiento!

En el pueblo no hay afinador y Rosita no podrá estudiar el piano hasta que uno de Barcelona, de esos tantos que hacen consistir su verano en pasar de un pueblo á otro con el paquete de las herramientas, aprovechando algún baño al detenerse en la costa, se presenta al fin con una lista detallada de las casas donde hay pianos anémicos ó con reuma producido por la humedad y el salitre, cuya lista ha solicitado poco ha al profesor de música ó al organista de la parroquia. En tales casos recibe al afinador con grandes muestras de satisfacción.

—Le esperábamos á V.—se le dice—gracias á Dios que está aquí.

Dejando á parte esas pequeñas contingencias, nuestros veraneantes se creen disfrutar y, en realidad disfrutan si tienen firme esta convicción.

La mesa está dispuesta. Los veraneantes se sientan al rededor de ella en un comedor con vistas al jardín y con no poco apetito según ellos mism

Tribuna Libre

Cristianos Sociales

En España como en Austria se necesitan cristianos sociales.

I.

No há mucho los periódicos nos trajeron la grata noticia del triunfo electoral de los cristianos sociales en el imperio Austriaco, estando de acuerdo en atribuirlo a la sabia orientación que supo dar á las fuerzas católicas el leader del cristianismo social Carlos Lueger y los que á su lado militan.

Digno es, por tanto, de estudio el modo como se hubieron de conducir estos bravos católicos, pues es evidente que el triunfo ha sido debido al cambio que se ha operado en Viena de un tiempo á esta parte en el sentido de irse agregando elementos al catolicismo y lo que más vale al catolicismo práctico.

Aquí en España lo que se piensa es engrosar los partidos políticos y por esto nos va tan magnífica la cosa, que los diputados netamente católicos no llegan siquiera á formar un núcleo respetable que se le tenga en consideración en las Cortes; bien se vió cuando la votación de la ley de asociaciones, en que se tuvo que acudir para rechazarla al mitín y al plebiscito donde se sumaron elementos que después la política divide.

De muy diferente manera se han conducido los católicos austriacos y esto explica su triunfo; ellos se preocupan de hacer catolicismo vivo, que tal es el catolicismo social, y tras ello viene todo lo demás. Y no es extraño porque el catolicismo social es el contenido en el Evangelio, es el de las obras, que es la señal que nos dió Cristo para reconocerlo, debiéndose tener todo otro catolicismo como una ficción del Evangelio ó Evangelio adulterado.

No se puede calcular cuánto daña á la Religión el profesar un Evangelio como si dijéramos tan solo *predicable*; la doctrina evangélica es para servir de norma á los cristianos y por lo mismo es siempre práctica.

La doctrina evangélica predica la justicia; Lueger y los suyos han tomado por norma el reducir á la práctica escribiendo en su bandera «La justicia es el bien del pueblo» y esto les ha dado prestigio, fuerzas y el triunfo. Que viera el pueblo español que los seguidores de la justicia, como debemos ser todos los cristianos, la hacemos con todos y por encima de todo y no tardaría en sumarse á nosotros, para obtener triunfos espléndidos en la defensa de los intereses sociales.

He aquí la táctica que no sabemos ni queremos guardar; nos andamos por las ramas sin mirar al tronco del cual se deriva la savia y la vida á toda la planta, y luego le falta el vigor de vida al árbol social, que se agosta al primer viento de contradicción. Enemigo de superficialidades y opinando como el ilustre Sr. Mella que hay que pensar ante todo en regenerar los espíritus, pues estos mueven los brazos para la acción, entendemos que nuestra obra debe ser sobre todo de catolicismo social, como los que han llevado á cabo en Austria los cristianos sociales, y esto nos pondrá en situación de representar algo, de hacer más de lo que hacemos hoy, y de prevalecer con el tiempo sobre nuestros enemigos. Todo otro camino lo consideramos no ya peligroso, sino suicida. *Servir á la Iglesia y hacer bien al Pueblo*, este es el programa.

Por esto al venimos de Austria estas auras bienhechoras de regeneración, las recibimos con anhelo de esperanza y prenda de triunfo no lejano si sabemos aprovecharnos de ellas. Queden á un lado los diferentes puntos de vista con que miramos la solución de los problemas políticos en España, y fijos en la consideración de que si ha de haber salvación para este infeliz pueblo ha de venir por medio de la elevación del sentido religioso, proclamémoslo como el único camino viable y salvador.

Trabajemos para hacer cristianos vivos, *cristianos sociales*.

II

De tan inverso modo que los católicos sociales de Austria, hemos entendido la cosa aquí en España, lo mismo que en Francia, que hemos hecho todos los posibles para que semejante cristianismo social no prosperase entre nosotros, como si no hubiese de acarrear más que calamidades al país y á la Iglesia. En cuanto á ésta, mejor era dejarla hablar y seguir sus inspiraciones, que no tomarle la delantera y prevenir de cien leguas por adelantado sus juicios, que por cierto los ha venido dando muy favorables al catolicismo social, y tal vez no esté lejano el día que lo prescriba como única norma de

conducta á los católicos de todos los países, ventilense ó no en ellos cuestiones dinásticas, que podrán muy bien discutirse y ventilarse en otro terreno, pero no en el religioso social, que es muy otro.

La verdad es que los tiempos mismos han venido á darnos la razón á los católicos sociales, *neutrales ó impolíticos*, como ha habido interés en llamarnos y los podemos probar sin salirnos de nuestra casa, pues que la Solidaridad Catalana en su constitución no es más que un caso manifiesto de esta neutralidad é imparcialidad política. Solidaridad Catalana nos ofrece el bello ejemplo, que ninguna otra colectividad había sabido darnos, de sobreponerse á lo que es menos para declararse fieles servidores de lo que es más, de preferir el amor de patria al de toda *personalidad política*, viniendo á realizar el tan celebrado dicho aragonés para con lo Autoridad Real: «Cada uno es tanto como Vos y todos juntos somos más que Vos.»

Ahora bien lo que han sabido realizar los directores del movimiento regional Catalán, no lo sabrán llevar á cabo los prohombres del catolicismo de ese mismo territorio Catalán. ¿Y por qué? Porque son víctimas sin duda de una obsesión, que los hace esclavos de un procedimiento, de un modo de ver las cosas, no queriendo abrir los ojos para ver otras orientaciones, que les permitieran descubrir nuevos y más esplendentes horizontes. También un día motejaron á los que son el alma de Solidaridad, á quienes acusaron de pasarse á las banderas de Maura, ó de perseguir utópicos ideales, porque no se afiliaban á ninguno partido, y precisamente en esta abstracción ó superposición á todo partido político ha estado el secreto de llegar á la concentración de fuerzas, pues todos los partidos hacen gala de poner sus adeptos al servicio del ideal regionalista, como superior á toda personalidad política.

Esto debieran meditar los católicos militantes en los partidos, no sea caso que les ocurra lo que con Solidaridad, que al fin deban sumarse con los que repudiaron y motejaron de neutros, no siempre con fundamento, tan solo porque no quisieron figurar en algún partido; pero en lo religioso la cosa podría costarnos más cara á los católicos, esto es, que llegáramos demasiado tarde para el arreglo de los negocios religiosos en España, y en Cataluña mismo la cuestión religiosa puede tener una solución muy distinta de la que tuviera, á saber formar los católicos con destreza y con urgencia una *derecha católica* dentro del catalanismo militante.

La dificultad no estriba más que en esto: en exigir la profesión de un credo político ó no querer prescindir de la opinión política, *no de la nuestra* que nadie nos manda renunciar, nótese bien, *sino de la opinión política que profesa el otro*. ¿Qué, por ventura, somos maestros en Israel? Si pues la Iglesia entera católicamente y admite á la participación de los sacramentos á gentes que militan en bando político contrario al nuestro ¿por qué hemos de repudiarlos nosotros? ¿Con qué derecho? ¿á qué título? ¿A título de mal menor? Precisamente el mal menor está en aliarse con los más afines en Religión como son los políticos aludidos: no hay que olvidar que Mella y Vadillo se abrazaron en Navarra.

En suma que hay una ceguera política, una verdadera obsesión, que no nos deja ver claro, y es muy de temer que cuando abramos los ojos á la luz sea ya tarde. Solidaridad Catalana ejercerá entonces de acusadora contra las que defendiendo intereses más caros y más altos, cuales son los católicos, no supieron hacer lo que ella para el logro de los temporales.

MILES.

Primavera

«Primavera n'és vinguda y ab ella han vingut las flors. estació la mes galana la qu'alegra mes los cors» (Cançó popular)

Los arbres reviuhent las flors van obrintse y en tot lloch sentintse un ambient olorós....

N'és la Primavera que torna á la vida, ensemps qu'ens convida ab joia y amors.

Patria benhaurada n'és de l'esperanza y ahont la frisansa no pot imperá; molts armonias

los aucells nos cantan, mentres nos encantan y 's fan admirá.

Tot amor respira: los camps que floreixen y d'herba 's cobreixen ab son vert mantell; l'aigua que murmura corrent grinxolantse.... ¡Reviu esperansa d'el mon lo mes bell!

Agusti Burgas Barnés.

“PA DE SANT ANTONI.”

Suma anterior. Pts. 107,02
Recullit de la caixa sens pe-
tició. 9,10

Total, 116,12
JOAN CASADEMONT, Pbro.

GACETILLA

Ha circulado una hoja firmada por un socio, en la que se hacen varias preguntas que encierran mucha miga, y se hace constar que no se ha publicado el Balance general de 1906 demostrativo de que el Casino sigue obteniendo un beneficio liquido anual de 11.300 pesetas, base sobre la que descansa el empréstito contraído y garantía de la solvencia de aquel.

Se acusa, además, á la Junta de desconsideración para los socios, de no haber expuesto desde Marzo último los estados mensuales de Caja y de que hace 5 meses no da cuenta á la Sociedad de la lista de socios con su correspondiente estado de altas y bajas.

Concluye el firmante diciendo que si responde la Junta, buscarán los *obligacionistas* la fórmula precisa para atajar, si es posible, el mal que conduce al Casino á la bancarrota segura.

¿...?—

A fuer de imparciales consignamos los rumores que hasta nosotros llegan, propalados por los amigos ó afectos al Sr. Cusi, según los cuales, este banquero y cacique canalejista no pensaba siquiera en contratar la banda del regimiento para amenizar las sesiones de cinematógrafo de los domingos en la noche, sino solamente para las de los sábados; y que si accedió á contratarla tambien para los días festivos fué convencido de que la banda militar no tocaría en la Rambla en las horas de costumbre, porque alguien estaba interesado en que á esas mismas horas ejecutase la música en otro sitio, que domina á la población, lo más escogido de su vasto repertorio.

La excusa dada por los *cusins* (creo que así se han de llamar á los partidarios del Sr. Cusi) encerrará toda la buena fe que se quiera, pero no puede ser más trivial.

¿Cómo, en efecto, se explica, que la *vox populi* asegurase, tiempo há, que el Sr. Cusi hacia gestiones para que la banda militar no tocara en la Rambla de 9 á 11 de la noche, que son las horas en que se celebran los sesiones de cinematógrafo?

¿Por qué se ha dicho, y con insistencia, que solo cuando no pudo el Sr. Cusi obtener graciosamente lo que pedía, se decidió á contratarla para los domingos, aumentando, eso sí, el precio de la entrada al patio de la sala Edison?

Y, sobre todo, si la contrató en vista de la certidumbre que tenía de que á aquellas horas no tocaría en la Rambla ¿quien ha hecho desistir de su empeño

confiesan. La cena quizá á la luz de un candil ó de una lámpara de acetileno que despide un olor acre y repugnante, pero ¿qué importa? Si no es tan cómodo es más poético. Unas cuantas mariposillas revolotean junto á la llama y de vez en cuando, al quemar sus alas en ella caen en los platos. En la ciudad sonaria enseguida el timbre del comedor al suceder algo por el estilo para decirle á la cocinera:—Retire Vd. este plato. Pero ahora echase al suelo la mariposa y no se habla del *incidente*.

—¿Que se hace ahora?—dicen las niñas apenas se han levantado los manteles.

¿Pues que há de hacerse? Salir á tomar el fresco, lo que equivale á no perder nada de lo que pueda llamarse vida de verano. Don Antonio se dirige al casino del pueblo donde tiene lugar todas las noches la reunión de forasteros y mientras las muchachas cenan y arreglan la cocina se va D.^a Casilda con lo restante de la familia á la playa para que allí las chicas y los niños den volteretas y tumbos rodando sobre la arena con los indispensables chillidos que se oyen de muy lejos. La niña menor coje al salir la sombrilla, que ayer le compraron y que á duras penas dejó en un rincón durante la cena.—Jesusa, deja en casa la sombrilla,—le grita la mamá,—las sombrillas no se usan de noche. Es que los pequeños quisieran hallar sabor de verano aun en los mas mínimos detalles.

En la playa y en el casino respectivamente se pasa buena parte de la noche y creo yo que no es ningún desacuerdo. ¿Que ha de ser desacuerdo! Al contrario. ¿Vds. han veraneado nunca? ¿Que sí? Pues entonces no ignoran que la nota terrible del verano es la parte de noche que se pasa en la cama. Al meterse uno en el cuarto teme con razón pasar las de Cain. La atmósfera se halla caldeada y eso es lo primero; luego hay que tener en cuenta que los catres sustituyen casi siempre á las camas de Viena y que los jergones ocupan el lugar de los somiers ingleses. Todo esto sin embargo no es nada comparado con los mosquitos. Ellos constituyen la plaga más terrible del estío y de buena parte del otoño. Pauquita antes de acostarse procuró construir un mosquitero improvisado con bastones, cañas y dos paraguas. Pero tres ó cuatro de los más picares entre todos los mosquitos han burlado ya la clausura dispuestos á harmonizar aquellas horas de descanso y despues de la consiguiente música, que nada tiene de celestial, á lo mejor de la noche ó de la madrugada, al cambiar Paquita de posición se viene abajo el mosquitero arrastrando consigo la lámpara que estaba encima de la mesita. La mamá se levanta azorada; D. Antonio pide detalles y pormenores desde la cama, los chicos gritan y las muchachas, que no habían conseguido pegar los ojos en aquel horno del piso superior donde habitan, se visten apresuradamente y bajan á recoger impresiones al oír el estruendo y la gritería.

Cuando antes de apuntar el sol en el horizonte, veo junto á la playa á toda una familia de veraneantes, pienso que se han apresurado á dejar la cama para ahorrarse unas horas de terrible angustia.

Tal vez no esté en lo cierto, pero es muy posible que no me equivoque.

R. F. y B.

A esa persona interesada en que tocara en otro sitio para que, en vez de complacer al pueblo beneficiara al Sr. Cusi? Nada más, por hoy.

A la hora anunciada se celebró en la plaza de toros el domingo último la mogiganga inculta llamada becerrada.

La entrada fue para no perder, especialmente en la sombra. Una orquesta, que sustituía a la banda de regimiento, amenizaba el espectáculo, repitiendo un conocido paso-doble y triptiando tangos y bailables de obritas del género infimo; el repertorio de la orquesta, pues, respondía a la importancia del acto.

El perdido—que ganado no se puede llamar a las cuatro cabras locas que se lidiaron—cumplió mejor que los diestros y cuenta que las becerras se asustaban de su propia sombra.

Los maestros, colosales... de ignorancia. Gratacós, en su primera *fera*, nos hizo pensar en la falta que estaba haciendo en su tahona; en su segunda, lo mismo que con los rehiletos, se enmendó notablemente tanto, que nos convencimos de que no será él quien llegue a alternar con los novilleros más modestos. Carcavilla (es un apellido, que no mote) es resumen y compendio de todas las calamidades taurómacas. Pensando acaso en su oficio (del que podrá sacar más gloria y provecho) pinchó a sus animalitos como si estuviera embastando un colchón.

El resto del personal sin desmerecer de sus maestros.

La presidencia, a cargo de cuatro simpáticas señoritas, acertada pidiendo música para exasperar al maestro Cirilo, a quien; para colmo de su mal humor, no le permitieron que le revolcase una chotá, y nuestro amigo Senmarti haciendo todo lo posible para gastar luego un capital en pastillas de clorato.

En las tableterías se vendió ya mechada gracias, a los diestros, la carne de las ternerrillas.

Resumen, que si nuestra llamada fiesta nacional, se aparta no poco de los espectáculos cultos, la becerrada del domingo nos obligaría a colocarla entre los espectáculos bárbaros.

Se nos dice, que halagada la empresa del domingo por el éxito económico obtenido; organiza una corrida de novillos, con todas las de la ley, para el día 24 del actual, feria de S. Bartolomé.

Asegúrase que actuarán famélicos, digo, famosos diestros, que el ganado será de *acreditada* procedencia y que los precios estarán por las nubes.

Ya veremos....

Por R. O. de 30 de julio último se dejan sin efecto otras Reales O. por las que se autorizaba a los propietarios de los balnearios de Puig de las Animas y de Els Bullidors para usar los nombres, respectivamente, de Vichy-Catalán y Vichy-Caldense.

Como dicha R. O. se ha dado en virtud de reclamación hecha por la Compañía arrendataria del Vichy francés, queda demostrado, y es su mejor recomendación, la gran competencia que hacen a aquellas aguas los manantiales de Caldas da Malavella.

El domingo último se celebró en el distrito electoral de Torroella de Montgrí la elección de un diputado a Cortes.

Aunque el candidato solidario Sr. Tórras Sampol no tuvo contrincante, el triunfo ha sido espléndido por la nutridísima votación obtenida.

En Olot han sido mordidas por un gato dos mujeres una de las cuales

pudo cojer el animal y ahogarlo en un depósito de agua. Cortósele, después de muerto, la cabeza, la cual ha sido llevada a Barcelona por la otra de dichas mujeres, para averiguar si estaba atacado de hidrofobia.

Recomendamos a nuestros lectores el artículo que hoy publicamos en «Tribuna libre» Es de trascendencia para el catolicismo y aun—que no hemos abundado en el pensamiento, en que el mismo se expone, tampoco podemos combatirlo por cuanto todo movimiento de *acción social católica* que no vaya a favorecer al enemigo común del catolicismo, como lo es el *liberalismo*, debe ser apreciado de los buenos.

Que se prescindiera de diferencias dinásticas, es muy distinto de pretender hacer base forzada de cualquiera de esas mismas diferencias. Así puede llegarse fácilmente a una inteligencia de resultados prácticos. En este sentido nos felicitamos por haber abierto este palenque, donde puedan esgrimir sus armas todos los católicos de buena voluntad; mas como en el calor de la amistosa contienda pudieran escaparse ideas y conceptos que rozaran la mas pura ortodoxia, que queremos guardar, es fácil que pongamos en práctica nuestro primer pensamiento, que era el de pedir un censor eclesiástico para el periódico, si la naturaleza de los escritos que para esta sección vayamos recibiendo juzgamos que lo requiere, como parece que habrá de suceder.

De ello daremos oportuna cuenta a nuestros lectores.

Por renuncia del Capellán electo de este Instituto, don Guillermo Legaz Jerez, ha sido nombrado el Rdo. D. Jacinto Comellas y Colom, Licenciado en la facultad de Letras y Doctor en Derecho.

En las elecciones provinciales de la vecina Francia, los electores del Medio día se abstuvieron con tanta unanimidad de tomar parte en las mismas, que fueron muchos los colegios que no pudieron llegar a abrirse.

No está pues el pueblo francés convencido de su gobierno.

Aprobada ya la nueva ley electoral, tendremos, entre otras lindezas, el voto obligatorio, que si no sirve para otra cosa será muy a propósito para los pucherazos en pueblos de corto vecindario pues que al adjudicar el censo, no habrá que contarse con las abstenciones.

Otra de las *gracias* de la nueva ley, es la del castigo de las vacaciones eclesiásticas con el fin de atar las manos a la Iglesia, pues le será muy sencillo al gobernante tomar por coacción el declarar ilícito votar a los liberales, conforme a la doctrina católica que los eclesiásticos no pueden en conciencia dejar de enseñar.

El nuevo procedimiento electoral regirá ya para las elecciones municipales, que no se aplazarán como se había dicho.

En la mañana de hoy ha tenido lugar en las Casas Consistoriales la subasta para el arriendo del Teatro Principal, adjudicándose a D. Juan Navarro Mitjá en 1510'99 ptas.

La adjudicación del Teatro parece que favorece al Casino Menestral porque, según referencias, el Sr. Navarro es mandatario, o a lo menos trabaja en beneficio de dicha Sociedad, la que dadas las 40 funciones teatrales a que obliga el pliego de condiciones, convertirá nuestro único coliseo en salón de baile.

Están, pues, de enhorabuena los que gustan divertirse con los pies y....

Nuestro pésame a los aficionados al teatro.

Ha sido aprobado para su ascenso a segundo teniente del arma en que sirve, el sargento encargado de las oficinas de la 2.ª compañía de carabineros, residente en esta ciudad, D. Ramón Aguirre Parejon, a quien felicitamos con tal motivo.

Programa de las piezas que ejecutará mañana en la Rambla de 6 a 8 de la tarde, la banda del Regimiento San Quintín, bajo la dirección del músico de 1.ª Don. Fermin Casas

- 1.º Gran Paso-doble—Venecia (Juaranz.)
- 2.º Polka—Santasusana (Mariu.)
- 3.º Brindis y final 2.º de la Opera—Macbeth (Verdi.)
- 4.º Sardana—La filla del marxant (Garreta.)
- 5.º Valse—La hija del marino (M. Gimeno.)
- 6.º Paso-doble—Morir por la Patria. (F. Vico.)

Sección Oficial

Junta de Inspección, Vigilancia y Administración de la nueva cárcel del partido de Figueras.

En virtud de lo acordado por la Junta referida, se señala el día treinta de Septiembre próximo, a las once de la mañana, para la adjudicación en pública subasta de las obras de Carpintería, Cerrajería, Vidriería y Pinturas del Pabellón Central ó Departamento de Hombres, bajo el tipo de veinte mil seiscientas cuarenta y seis pesetas veinte y ocho céntimos, y de conformidad a los Planos, Presupuesto y Pliego de condiciones facultativas y económicas que estarán de manifiesto en las horas hábiles de oficina en el Juzgado de Primera Instancia é Instrucción de este Partido.

La subasta se celebrará según los términos prevenidos en la Instrucción aprobada en Real Decreto de 24 de Enero de 1905, en esta Ciudad y Salón de Sesiones de la Casa Ayuntamiento, ante el señor Juez de primera Instancia é Instrucción—Presidente de la referida Junta, ó individuo de la misma en quien delegue, de otro designado por ella, y el Notario que autorizará el acto.

Las proposiciones, redactadas con arreglo al modelo que al final se expresa y extendidas en papel sellado de la clase undécima, se presentarán en el mismo acto de la subasta y plazo de media hora que señala la regla 4.ª del artículo 17 de dicha Instrucción, y bajo sobre cerrado en el que deberá hallarse escrito y firmado por el licitador lo siguiente:

«Proposición para optar a la subasta de las obras de Carpintería, Cerrajería, Vidriería y Pinturas del Cuerpo Central ó Departamento de Hombres de la nueva Cárcel del Partido de Figueras.»

El presentador debe acompañar dentro de los referidos pliegos el resguardo que acredite la constitución de mil treinta y dos pesetas, treinta y dos céntimos, a que asciende la fianza provisoria exigida para tomar parte en la subasta y la cédula de vecindad del licitador, y el a quien fuese otorgada la subasta deberá constituir la fianza definitiva que importará la cantidad del diez por ciento del valor por que se haya adjudicado el remate. La realización del contrato comprenderá el periodo de tiempo de veinte meses a contar desde el día siguiente al de la otorgación de la escritura, y las obras se abonarán mensualmente según las certificaciones que extenderá el Arquitecto-Director, de las ejecutadas durante el mes anterior.

El Letrado designado para el bastanteo de poderes de que trata el artículo 15, de la Instrucción, es don Juan Margall Collo.

Se hace constar que en los Pliegos de condiciones se halla consignada la obligación del Concesionario de realizar el contrato con los obreros.

MODELO DE PROPOSICIÓN

D. N.....N.....vecino de.....habitante en la calle de..... piso. ..bien enterado de las condiciones facultativas y económicas Planos y Presupuesto que deberán regir para la construcción en los ramos de Carpintería, Cerrajería, Vidriería y Pinturas del Cuerpo Central ó Departamento de Hombres de la nueva Cárcel de Figueras, se comprometo a construir dichas obras con estricta sujeción a los indicados documentos y condiciones por la cantidad de..... (Aquí la cantidad en letra y en pesetas y fecha y firma.)—Figueras dos Agosto de mil novecientos siete.—El Juez, Presidente de la Junta, RAMÓN CARRERA Y FERNÁNDEZ.—El Secretario, MIGUEL MACAU.*

Don Ramón Carrera Fernández Juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Por el presente edicto hago saber: Que todas aquellas personas que reúnen las condiciones exigidas, que deseen aspirar a los cargos de Jueces ó Fiscales municipales, de su respectivo pueblo ó término municipal, pueden presentar una instancia con los comprobantes de dichas condiciones y méritos, bien directamente ante el Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia Territorial de Barcelona, ó ya, por conducto de este Juzgado, antes del día quince del mes actual.

Lo que se hace público por medio de este edicto, en cumplimiento de lo mandado por dicho Ilmo. Sr. Presidente y lo dispuesto en la regla seguida de la Ley de cinco de los corrientes, reorganizando la administración de justicia en los Juzgados municipales.

Dado en Figueras a diez de Agosto de mil novecientos siete.

RAMÓN CARRERA Y FERNÁNDEZ.—Por el Secretario de gobierno, LEANDRO TARRAGÓ.

Hay un sello que dice:—Juzgado de 1.ª Instancia del Partido de Figueras.

BOLETIN RELIGIOSO Santoral

- 12 Lun. Sta. Clara v. y Idrá. y S. Graciliano mártir.
- 13 Mar. Sts. Casiano ó Hipólito, Sta. Concordia.
- 14 Miér. S. Eusebio m. y Sta. Limbania v.—Vigilia.—Ayuno con abstinencia de carne.
- 15 Juev. La Asunción de Nuestra Señora.—(B. P. en San Agustín y Mínimos).
- 16 Vier. San Roque y Jacinto cfs. y Sta. Serena.
- 17 Sáb. S. Liberato ap. y Sta. Juliana mrs.
- 18 Dom. XIII. S. Joaquín padre de Ntra. Sra.; san Agapito mr. y Sta. Elena emperatriz.

Cultos

que se celebrarán durante la semana próxima en las Iglesias siguientes:

Parroquial de San Pedro

Mañana segundo domingo de mes, la Asociación de Hijas de Maria obsequiará a su excelsa Madre con Misa de Comunión general, a las 7 y media, y a las 5 de la tarde con el rezo del Sto. Rosario y ejercicios de reglamento.

Miércoles, vigilia de la festividad de Ntra. Sra. a las 7 de la tarde se cantarán solemnes Completas y gozos a la Virgen, rezo del Trisagio de Maria y Novena, y así por toda la octava.

Viernes y todos los días laborables de la octava de la Virgen, habrá Misa rezada a las 7 y media de la mañana.

Nuestra Sra de los Desamparados

Desde mañana domingo 11 al 24 del presente CUARENTA HORAS: Exposición los domingos a las 2 y media; los demás días a las 5. Reserva todos los días a las 7 y media.

RELACION de las Defunciones, Nacimientos y Matrimonios de la semana anterior, según datos del Registro Parroquial.

Defunciones

- Dolores Hernandez y Carreras. 13 meses.
- Dolores Pinadell y Roure. 19 mces.
- Manuel Fita y Carbonell, viudo. 66 años.
- Teresa Garreta y Verges, casada 29 años.
- Maria Lluch y Garriga, casada 70 años.

Nacimientos

- Rosario, Josefa, Ramona, incognita.
- Maria Olivás y Minobis.
- Benito Verdager y Sors.
- Rosa Turró y Barti.
- Ramón Reig y Serra,
- Trinidad Manso y García.

Imp. Matas y C.ª—Pep. 5.—FIGUERAS.

LA CONFIANZA

Servicio de encargos entre Barcelona y Figueras a cargo de Pedro Sanchez.

Se reciben en Figueras Calle de la Junquera 5 y en Barcelona Calle del Oli 6. Combinaciones con Gerona y poblaciones más importantes de Cataluña.

Salen los encargos de Figueras en el expreso de la mañana llegando a Barcelona a las 8 de la misma y de Barcelona a las 6 y media de la noche llegando a Figueras a las 9 y media de la misma.

NOTA: Se responde de los extravíos.

Cámara Agrícola Oficial del Ampurdán.

EXPOSICIÓN PERMANENTE

Calle de Cervantes, 53, bajos.

Abierta todos los días de 9 a 12 de la mañana y de 1 a 5 de la tarde.

VENTA: Abonos y Semillas de todas clases, azufres y Sulfatos.-Arboles y arbustos. Incubadoras.--Gallineros.--Telas metálicas.--Ferretería. Máquinas agrícolas.--Arcas y básculas. Objetos de Arte y Cerámica, etc.

La Cámara se encarga de proporcionar á los Sres. Socios todo cuanto es conveña y de primera mano, cualquiera que sea el país de su procedencia.

ENCARGOS "EL RAYO"

Prontitud y Economía.

Salen los dos hijos Llaurado, diariamente para Barcelona en el tren expreso de las 4 de la mañana. El uno regresa en el tren corvo de las 7 y media tarde, y el otro en el expreso de las 9 y media noche. = Los encargos se reciben diariamente, y si son muy convenientes, pagando el exceso se recibirán a la 1 de al tarde. = Se reciben encargos para Gerona, Barcelona y viceversa, y se combinan con otros recaderos a Provincias.

S. Llauradó, Perelada, 22,

FIGUERAS.

En Barcelona, Rech, 41, y El Gallo Morón Rambla Centro, 9

CRÉDITO IBÉRICO

Sociedad Anónima de Seguros Mútuos

DOMICILIADA EN BARCELONA:

CALLE DE ESCUDILLERS, 5, 7 Y 9.

Préstamos; Seguros sobre la vida;

Constitución de Rentas Vitalicias;
Constitución de un dote para los hijos,
de un capital para establecerse,
para la redención del servicio militar;
Seguros contra accidentes vitales; etc.

Delegado en Figueras:

D. Luis Maria Jordi y Alvarez.

"Ferrovida"

Nuevo producto químico medicinal para evitar y curar toda clase de enfermedades de los animales; indispensable en toda casa que se dediquen á la cría de ganado.

Cura la Glosopeda, Papera, Viruela, Brom, Laringitis, Faringitis, Triquina, Triquinosis, Mal Roig, Difteria, Retritis, etc.

Representantes en esta ciudad:

Matas y Compañía

Pep, 5, (antes Aviñonet), Tienda.

Quienes además de tenerlo á la venta en su propio establecimiento, lo tienen de muestra en la Exposición permanente de la Cámara Agrícola.

DISPONIBLE

Establecimiento Agrícola de Figueras

19, Calle de Besalú, (hoy calle de Juan Matas), 19.—FIGUERAS

Director, Rosendo Montada Perito-Agrícola

Abonos Químicos

Unica casa en Figueras, debidamente arreglada según los adelantos que la CIENCIA AGRICOLA exige.

Comprad á primera mano

No debeis comprar á revendedores

TINTAS para litografía e imprenta de M. DETOURBE, Paris. Representantes Matas y C.



La Catalana

Compañía de Seguros contra incendios, rayos y explosiones establecida en BARCELONA

Rambla de Cataluña, 15. Edificio de su propiedad.

Garantías:

Capital, VEINTE millones.

Reservas, OCHENTA millones

Fondos colocados en inmuebles y valores de superior garantía.

Presidente, D. Casimiro Girona. = Director, Don José Maria de Delás.

Delegación del Distrito:

Salvador Bosch y Roig

PERITO-PROFESOR MERCANTIL

calle de la Muralla, núm. 7, principal.—FIGUERAS

Consultas y Peritaciones Mercantiles y arreglo de libros de comercio



EL MODERNO ACETILENO

Hojalatería

=DE=

Silverio Navarra.

Especialidad en Gasómetros, Lámparas y Faroles para Carruajes.



N.º 2 Lámpara sobre mesa, niquelada, 10 ptas. una

Id. suspensión id. 6 id. id.

Carburo, Mecheros y demás accesorios para el gas y acetileno.

Calle de Perelada, núm. 7;

FIGUERAS.

Escuela Práctico-Mercantil

calle de la Muralla, núm. 7, FIGUERAS

fundada en 1884 y dirigida por

D. Salvador Bosch y Roig

Perito-Profesor Mercantil, Profesor del Instituto de esta ciudad

Enseñanza moderna, rápida y completa de Cálculo Mercantil.—Teneduría de Libros.—Reforma de letra.—Correspondencia y prácticas de escritorio.—Idiomas.

Terminados los estudios se expide á los alumnos el correspondiente Diploma.

Las clases funcionan todo el año y puede el alumno dar principio á sus trabajos cualquier día del mes, sin que esto le perjudique lo más mínimo en sus intereses. Hora especial para señoritas.

La Escuela Práctico-Mercantil facilita colocación en el comercio á todos aquellos de sus alumnos que se distinguen por su buena conducta y aprovechamiento.

Consultas y peritaciones mercantiles, inspección, reconocimiento y redacción de documentos en comercio y arreglo de libros de contabilidad

Imprenta

— DE —

Matas y Compañía

Prospectos, facturas, estados, membretes, etiquetas, circulares, sobres, timbres, programas, invitaciones, memorias, folletos, esquelas, billetes, recordatorios, talonarios, tarjetas, eglaamentos y cuanto pueda interesar al comercio á las autoridades, corporaciones, empresas, sociedades y particulares se imprime con rapidez y economía,

Pep 5, (antes Aviñonet).—Figueras.

RELOJERIA

Y PLATERIA

DE

Juan Varela

Se hacen composturas de todas clases, garantizadas.

Se compra oro y plata
Calle de Perelada, núm. 5.

FIGUERAS.